大阪・萱振遺跡

- 所在地 大阪府八尾市萱振町七丁目

調査期間 一九八三年(昭8)六月~一九八七年七月

発掘機関 大阪府教育委員会

3 2

4

調査担当者

廣瀬雅信

遺跡の種類(集落跡・古墳・寺院跡

遺跡の年代が生時代中期~近世

6 5

遺跡及び木簡出土遺構の概要

跡は弥主時弋中朝から丘世にかけての復合貴跡で、弥主時弋中朝調査地は河内平野の中央部、標高五・五m前後の低地に立地する。

(大阪 木簡が出土した遺構は、 木簡が出土した遺構は、

世の井戸である。

代から一四世紀頃に比定できる。近世の井戸は桶枠の農業用水井戸 瓦・木製品に混って木簡一点が出土した。井戸の時期は、 安時代から中世までの寺院の存在が想定される。 があり、 から中世にかけての瓦が多量に出土しており、 木簡以外の出土遺物はなかった。SE八○三八周辺では、 **堂ノ北」であること、** SE八〇三八は、 木簡は井戸枠の内側に打ち付けられていたものと推定される。 その土地が「中ン寺」と通称されていたことなどから、 井戸枠は抜き取られていたが、 南側の調査区外の民有地に土壇状の高まり 調査地の小字名が 瓦器・土師器 平安時代 瓦器の年

る(萱振A遺跡。本誌第九号)。 る(萱振A遺跡。本誌第九号)。

木簡の釈文・内容

8

龍

(1)

中世井戸SE八〇三八

調査地南寄りのV区で検出

法量不明 019

(2) 「晨尅□助」

(1)は下端が折損している。上下の字間がかなりあいているが、その間の文字の存否は判別できない。(2)は腐蝕が著しく墨痕は残っていないが、文字の部分がわずかな隆起により判読できた。下半にはいないが、文字の部分がわずかな隆起により判読できた。下半にはいた。この釘孔に対応する裏面には竹を割ったものが取り付いている。樹種は特定できないが、(1)(2)とも針葉樹の柾目材である。なお、釈読にあたっては、大阪城天守閣の北川央氏にご教示いたの間の文字の存否は判別できない。(2)は腐蝕が著しく墨痕は残っての間の文字の存否は判別できない。(2)は下端が折損している。上下の字間がかなりあいているが、そ

関係文献

だいた。また、掲載した写真は阿南辰秀氏の撮影による。

大阪府教育委員会『萱振遺跡』(大阪府文化財調査報告書三九、一九

(廣瀬雅信

(1)